
Lieber Rolf Heidenberger,

lieber Ulf Kämpfer,

lieber Abgeordneter Balasus,

liebe Partnerinnen und Partner der Initiative 

„Keine Gewalt gegen Kinder und Jugendliche“,

ich freue mich riesig, dass dieses ernste Thema so viele Unterstützende gefunden hat. 

Und immer noch findet! Dass so viele von ihnen heute hier sind, freut mich besonders. 

Denn so kann ich Ihnen allen für Ihr Engagement danken. 

Danke, dass Sie diese herausragende Initiative unterstützen!

Sie haben sich für eine richtig gute Sache entschieden. Als Schirmherr und Mitglied 

stehe ich wie eine Eins hinter diesem Projekt, weil es wirklich einzigartig in Deutschland 

ist.

Was Rolf Heidenberger vor über 30 Jahren mit „Appen musiziert“ begonnen hat, ist zu 

einem beeindruckenden Netzwerk der Solidarität herangewachsen. 2021 taten sich 132 

Partner zusammen, die für mehr als vier Millionen Menschen stehen. Die gemeinsam 

die klare Botschaft setzen: Wir dulden keine Gewalt gegen Kinder und Jugendliche.

Als ich in der vergangenen Woche in Neumünster den Start für einen Platz der 

Kinderrechte mitfeiern durfte, habe ich mich erinnert: 

Vor gut einem Jahr ist Appen die erste ehrenamtlich geführte Gemeinde 

Norddeutschlands gewesen, die ebenfalls einen solchen Platz der Kinderrechte 

eingerichtet hat. 

Appen geht voran, Appen spornt an. Es ist wunderbar, dass Ihr Engagement Kreise 

zieht und immer neue Mitstreiter findet. Sie gehören dazu. Und für Ihren Einsatz sollen 

Sie heute mit einer Urkunde ausgezeichnet werden. Ich finde, das ist eine tolle Idee von 

Rolf Heidenberger. 
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Weil die Urkunden, die ich Ihnen heute überreichen darf, ein sichtbares Bekenntnis zu 

Ihrem Engagement und Ihrer Haltung sind. Und das wäre zugleich der Wunsch, den ich 

als Schirmherr mit der Urkunde verbinde: Dass Sie Ihre Haltung sichtbar machen. Etwa, 

in dem Sie diese Urkunde sichtbar machen. 

Hängen Sie sie mit Stolz in Ihren Räumlichkeiten auf. Machen Sie im Kreis Ihrer 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, Kundinnen und Kunden oder Mitglieder auf diese 

wichtige Initiative aufmerksam. Jede einzelne Person, die dadurch erreicht wird, kann 

einen Unterschied machen.

Es geht Rolf Heidenberger und mir mit diesem Wunsch an Sie nicht primär um Ihre 

Spenden als Partner – die will ich Ihnen natürlich nicht ausreden. Doch vielmehr geht es 

um Ihre Stimme, um Ihre Reichweite. Gemeinsam können wir so für dieses wichtige 

Thema noch weiter sensibilisieren.

Die Auswirkungen von Gewalt auf Kinder sind verheerend und oft lebenslang. 

Besonders wenn Kinder Zeugen von Gewalt gegen ihre Mütter oder sogar von 

Femiziden werden, hinterlässt dies tiefste Wunden in ihren Seelen. Dass diese Initiative 

nun auch diese Form der Gewalt abdeckt, ist daher ein richtiger Schritt. 

Und die Hilfe kommt an! Sie wissen ja: Jede Spende fließt in bewährte Therapieformen 

wie Reit- und Musiktherapien – Methoden, deren Wirksamkeit wissenschaftlich 

erwiesen ist. Werben Sie also bitte nach dieser Veranstaltung gerne weiter um 

Unterstützung.

Und was ich immer wieder das Bemerkenswerteste finde: Jeder einzelne Euro kommt 

an. Es ist garantiert, dass 100 Prozent der Einnahmen, sogar der Zinserträge, ohne 

Abzüge weitergegeben werden.

Lieber Rolf Heidenberger,

das ist ein Modell, das in dieser Form einzigartig ist und für das Sie oft genug in die 

eigene Tasche greifen. So sehr liegt Ihnen die Sache am Herzen. Dafür können wir gar 

nicht genug Danke sagen!
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Ich freue mich daher immer, wenn Ihr selbstloser Einsatz wieder zu einer weiteren 

guten Nachricht führt. Dazu zähle ich die seit März bestehende Kooperation mit dem 

Landespolizeiamt. Ihre Initiative ist der erste Verein überhaupt, der in diesem sensiblen 

Bereich mit der Polizei zusammenarbeitet. Dies unterstreicht die Professionalität und 

das Vertrauen, das „Appen musiziert“ dank Ihres Einsatzes genießt.

Lieber Rolf Heidenberger, 

liebe Partnerinnen und Partner,

ich bin stolz, Ministerpräsident eines Landes sein zu dürfen, in dem es solch 

einzigartiges zivilgesellschaftliches Engagement gibt. Die Initiative „Keine Gewalt gegen 

Kinder und Jugendliche“ ist ein Vorzeigeprojekt, das bundesweit Maßstäbe setzt. 

Ich danke Ihnen allen von Herzen für Ihre Unterstützung und für Ihre Haltung, klar 

Position zu beziehen. Setzen wir weiterhin gemeinsam starke Zeichen für den Schutz 

unserer Kinder.


